
Совет муниципального района «Заполярный район» IV созыва

ПРОТОКОЛ
Общественного наблюдательного совета 

по обсуждению реализации инвестиционного проекта по строительству 
газохимического комплекса глубокой переработки природного газа 

в метанол на территории Заполярного района 
от 5 октября 2022 года № 3

п. Искателей

В заседании принимают участие члены Общественного наблюдательного 
совета по обсуждению реализации инвестиционного проекта по строительству 
газохимического комплекса глубокой переработки природного газа в метанол 
на территории Заполярного района (далее -  Общественный наблюдательный 
совет):

1. Ильин В.Н. -  глава Заполярного района, председатель Совета.
2. Безумов В.В. -  представитель общественности (принимает участие 

посредством видеоконференц-связи).
3. Боброва В.А. -  сопредседатель общественного движение «Защита 

и развитие Ненецкого автономного округа».
4. Богомолова Ю.М. -  начальник научно-исследовательского отдела 

ФГБУ ГПЗ «Ненецкий».
5. Ветрова Ю.А. -  депутат Совета муниципального образования «Городское 

поселение «Рабочий поселок Искателей».
6. Илларионов А.Н. -  представитель общественности (принимает 

участие посредством видеоконференц-связи).
7. Керн В.А. -  ветеран геологии Ненецкого автономного округа.
8. Лукьяненко М.Ф. -  сопредседатель общественного движения «Защита 

и развитие Ненецкого автономного округа».
9. Малащенко Ф.Ф. -  председатель правления РОО «Ветеран геологии 

Ненецкого автономного округа».
10. Маринин В.В. -  ветеран нефте-газовой отрасли Ненецкого автономного 

округа.
11. Остащов А.З. -  член РОО «Ветеран геологии Ненецкого автономного 

округа».
12. Рахмилевич П.З. -  представитель ГК «РУСХИМ», заместитель 

генерального директора АО «СН Инвест» по работе с органами власти.
13. Субоч Е.В. -  председатель Контрольно-счётной палаты Заполярного 

района.
14. Султанов Т.Ш. -  операционный директор ООО «УК «РУСХИМ».
15. Третьякова С.В. -  представитель ГК «РУСХИМ», главный специалист 

по работе с органами власти АО «СН Инвест».



16. Уваров С.А. -  координатор Баренц-отделения Всемирного фонда 
природы в Ненецком автономном округе (принимает участие посредством 
видеоконференц-связи).

На заседании Общественного наблюдательного совета присутствуют: 
сотрудники аппарата Совета Заполярного района: начальник отдела
по обеспечению деятельности Совета и главы Заполярного района Федотов А.Е., 
главный специалист отдела по обеспечению деятельности Совета и главы 
Заполярного района Худайкулов Э.В., ведущий специалист отдела по обеспечению 
деятельности Совета и главы Заполярного района Стукалюк А.А., главный 
специалист организационно-правового отдела Совета Заполярного района 
Корзова М.С., а также представитель ГК «РУСХИМ» Михеев П.А.

Председательствует на заседании Ильин В.Н.
Председательствующий вступительным словом открыл заседание

Общественного наблюдательного совета в 16 часов 00 минут.
Секретарь доложил о том, что в работе Общественного наблюдательного 

совета принимают участие 16 членов совета (из них 3 члена совета участвуют 
посредством видеоконференц-связи).

Председательствующий сообщил присутствующим о том, что проект 
повестки был доведён до сведения членов Общественного наблюдательного совета.

Заслушиваются замечания и предложения по проекту повестки.
Замечаний по проекту повестки не поступило.
Предложения по проекту повестки:
- поступило предложение председательствующего -  принять проект

повестки за основу.
Возражений не поступило.
Заслушиваются замечания и предложения по проекту повестки, принятого 

за основу.
Замечаний по проекту повестки, принятого за основу, не поступило.
Предложения по проекту повестки, принятого за основу:
- поступило предложение председательствуюшего -  принять проект

повестки в ЦЕЛОМ.
Возражений не поступило.
РЕШИЛИ: Утвердить повестку в ЦЕЛОМ.
Общественным наблюдательным советом утверждена следующая повестка: 

Повестка заседания Общественного наблюдательного совета:
1. Текущий статус реализации проекта строительства ГХК группы 

компаний «Русхим».
Докладчик: операционный директор ООО «УК «Русхим» Султанов Т.Ш.
2. Информация о планах проведения ранних работ по проекту.
Докладчик: операционный директор ООО «УК «Русхим» Султанов Т.Ш.
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3. Информация о совместной работе с образовательными организациями 
на территории Ненецкого автономного округа по вопросу подготовки кадров.

Докладчик: операционный директор ООО «УК «Русхим» Султанов Т.Ш.
4. Разное, в том числе:
а. Статус выполнения рекомендаций Общественного совета.
б. Предложения по наименованию будущего газохимического 

комплекса.
На заседание Общественного наблюдательного совета явилась Кислякова Е.С.

(в заседании принимают участие 17 членов 
Общественного наблюдательного совета  ̂из них3 -п о  ВКС).

1) По первому вопросу «Текущий статус реализации проекта 
строительства ГХК группы компаний «Русхим» слово предоставлено 
Султанову Т.Ш., операционному директору ООО «УК «Русхим».

Докладчик довёл до сведения присутствующих основные положения 
рассматриваемого вопроса.

Слово предоставлено Рахмилевичу П.З. (демонстрируется презентация).
Поступили дополнения от Султанова Т.Ш.
Султанов Т.Ш. на вопросы Богомоловой Ю.М.
Вопрос: Получены ли экспертные заключения?
Ответ: В ближайшее время ожидается получение положительного 

заключения главной экологической экспертизы по ГХК.
Вопрос: Получены ли заключения по морскому терминалу, обустройству 

месторождения?
Ответ: Не получены.
Вопрос: Есть ли регламент получения?
Ответ: Регламентный срок -  2 месяца, в течение которого эксперты могут 

выдать отрицательное заключение, в том числе и по формальному признаку 
(например, в связи с отсутствием какого-либо документа). Но сейчас, ввиду 
большой нагрузки, срок для экспертов продлён, при этом для нас увеличен срок 
устранения замечаний.

Иных вопросов не поступило.
Поступила рекомендация от Богомоловой Ю.М. ООО «УК «Русхим»:
- оперативно информировать Общественный наблюдательный совет о сроках 

и результатах прохождения ГЭЭ и ГГЭ.
Султанов Т.Ш. на вопросы Бобровой В.А.
Вопрос: От какого населённого пункта будут вестись дноуглубительные 

работы?
Ответ: От терминала и до Северного морского пути.



Вопрос: Как планируете завозить груз в связи с ситуацией, которая 
складывается с завозом на Север на следующий год? Уже сейчас известно, что все 
морские суда зафрахтованы под перевозку зерна. Есть ли у Вас суда?

Ответ: Планируем завозить груз баржами. В стране и регионе есть большая 
проблема с баржами. Кроме того, обмеление реки не позволяет грузить баржи 
на максимальную мощность. Поэтому первый этап работ -  дноуглубление -  
должен быть произведён до 2024 года, чтобы баржа могла быть загружена 
до полной посадки.

Вопрос: Вы не отказываетесь от планов производства метанола в связи с тем, 
что упал спрос во всем мире на метанол?

Ответ: Мы не отказываемся от планов строительства метанольного завода. 
Информация о том, что снизилось потребление метанола, появилась две недели 
назад.

Вопрос: Как смотрят инвесторы на риски отсутствия реализации?
Ответ: Мы, как государство, должны слезть с сырьевой иглы и начать 

вырабатывать продукты с высокой добавленной стоимостью, продукты высокой 
переработки. Только такие действия позволят стране стать высокоиндустриальным 
государством. Наш проект попал в программы «Развитие Арктики», «Развитие 
отечественной нефте-и газохимии». Проект будет реализовываться через фабрику 
проектного финансирована -  Внешэкономбанк. После завершения главной 
государственной экспертизы мы обратимся во Внешэкономбанк, который назначит 
отдельные технические, экологические, маркетинговые аудиты и примет решение 
о выдаче денег. Концептуально наша стратегия не изменилась.

Иных вопросов не поступило.
Султанов Т.Ш. на вопрос Лукьяненко М.Ф.
Вопрос: Нет ли риска для жителей округа?
Ответ: Мы, как компания, продолжаем выполнять все свои обязательства: 

перед государством и жителями региона. Исходя из запросов жителей 
и требований администрации, мы вместе с независимыми экологическими 
организациями выбрали экспертную организацшо для разработки комплексного 
ОВОС, который мы затем презентовали. Комплексный ОВОС находится 
в постоянной доработке, исходя из меняющихся ситуаций в проекте. Мы заходим 
в главную экологическую экспертизу, которая рассматривает полноценно все 
аспекты и все проблемные вопросы этого проекта. Мы много раз говорили о том, 
что это не несёт риска для округа.

Иных вопросов не поступило.
Поступили дополнения от Богомоловой Ю.М., Третьяковой С.В.
Султанов Т.Ш. на вопросы Кисляковой Е.С.
Вопрос: Меняются ли технологии в связи с санкциями?



Ответ: В связи с санкциями технологии претерпят изменения. ГХК состоит 
из трёх основных частей: объекты общезаводского хозяйства (генерация газа, 
эстакады, парки хранения), переработка газа (доведение её до норм для запуска 
в технологию) и технология. Технология занимает 1/5 в общем технологическом 
процессе. Мы ориентировались на французскую компанию, но сегодня все 
европейские компании отказались от исполнения своих контрактов. Мы не хотим 
нарушать запроектированную историю с технологией на 1,8 млн тонн. В мире 
существует пять таких технологий, в том числе в Корее, Китае, Швейцарии, Иране. 
Есть швейцарская компания, которая получила согласие своего внутреннего 
регулятора на продажу нам технологии. В Корее имеются готовые работать 
с Россией компании, занимающиеся производством метанола. Но сегодня взоры 
России обращены на Иран, как на стратегического партнёра, у которого есть своя 
технология (более 5 заводов по производству метанола, производство полного 
комплекса оборудования). Вопрос не столько в технологии, сколько в производстве 
оборудования для реализации.

Вопрос: Это потребует прохождения повторной Главгосэкспертизы?
Ответ: Да, изменённая технология потребует прохождения повторной 

Главгосэкспертизы. Мы должны пройти Главгосэкспертизу, обратиться 
во Внешэкономбанк и получить деньги на дальнейшую реализацию.

Иных вопросов, замечаний, предложений, дополнений, рекомендаций 
от присутствуюших не поступило.

Мнения и предложения по данному вопросу:
поступило предложение председательствуюшего -  принять 

представленную информацию к сведению с учётом рекомендации.
Возражений не поступило.
2) По второму вопросу «Информация о планах проведения ранних работ 

по проекту» слово предоставлено Султанову Т.Ш., операционному директору 
ООО «УК «Русхим».

Докладчик довёл до сведения присутствующих основные положения 
рассматриваемого вопроса (демонстрируется презентация).

Слово предоставлено Михееву П.А.
Михеев П.А. поставил на обсуждение присутствующртх членов 

Общественного наблюдательного совета вопрос о необходимости разработки 
методических рекомендаций морально-этических норм для сотрудников ГХК.

Заслушивается мнение Ильина В.Н., Третьяковой С.В., Султанова Т.Ш., 
Бобровой В.А., Рахмилевича П.З.

Поступили рекомендации ООО «УК «Русхим»:
1) от Ильина В.Н. -  представить базовые методические рекомендации 

морально-этических норм для сотрудников ГХК;



2) от Бобровой В.А. -  представить материалы демонстрируемой 
презентации для размещения на сайте Общественного наблюдательного совета.

Султанов Т.Ш. на вопрос Лукьяненко М.Ф.
Вопрос: Какие вопросы волнуют жителей п. Красное в связи с реализацией 

проекта?
Ответ: В связи с тем, что основная стройка будет производиться на землях 

СПК «Харп», мы подписываем с ним соглашение, согласно которому обязуемся, 
в том числе не разводить собак, не контактировать с местными жителями- 
оленеводами на предмет продажи алкоголя. Также мы будем согласовывать 
с жителями п. Красное размещение временных городков строителей, которые 
приедут на ранние работы. Мы берём на себя обязательство обеспечения защиты 
реки и озера в районе Лествиничного от попадания в них строительного мусора. 
Кроме того, на встрече с жителями п. Красное мы говорили о том, что будут нужны 
места для стоянки строительной техники и размещения людей подрядных 
организаций в связи с необходимостью подготовки инфраструктуры площадки 
для строительства ГХК в рамках ранних работ. Также обсуждался вопрос 
привлечения жителей п. Красное для работ в период строительства и будущей 
эксплуатации. Компания в ответе за подрядчиков: в любых спорных вопросах 
несёт за них ответственность. В этот строительный сезон мы хотим произвести 
в месте планирования строительства наземной инфраструктуры порта 
вертикальную планировку, засыпать грунтом, утрамбовать, чтобы построить 
помещенР1я, пункты для таможни, пограничников, разместить площадки 
для хранения, завезти строительные краны для разгрузки барж. Для отсыпки 
площадки строительства понадобится порядка 7 млн кубометров грунта. Первый 
грунт мы будем возить с карьера Хундюк, и жители п. Красное обеспокоены тем, 
что участок дороги от карьера будет разбит, так как нащи машины будут возить 
грунт постоянно. Согласно контракту подрядчик обязуется поддерживать эту 
дорогу в надлежащем состоянии. На сегодня Русхимгаз подписал контракт 
на несколько миллиардов рублей для производства ранних работ. Первые авансы 
подрядчику выплачены. Будет завезено порядка 100 единиц техники (дорожно
строительная техника для зимника и для перевозки грунта, в том числе бульдозеры, 
экскаваторы), будет задействовано 250 человек.

Иных вопросов не поступило.
Третьякова С.В. на вопрос Богомоловой Ю.М.
Вопрос: Будут задействованы только приезжие специалисты или жители 

округа?
Ответ: Поступают резюме, подрядчик смотрит подходящих специалистов.
Султанов Т.Ш. на вопрос Богомоловой Ю.М.
Вопрос: Возможно, что часть людей будет набрана из местных жителей?
Ответ: Да.

6



Иных вопросов не поступило.
Султанов Т.Ш. на вопросы Бобровой В.А.
Вопрос: Что произойдёт в случае отказа Внешэкономбанка

в финансировании? Что будет с теми объектами, которые ООО «УК «Русхим» 
строятся на собственные средства? Кому они останутся? Будут брошены?

Ответ: В таком случае будут созданы хорошие предпосылки: построена 
дорога до нового порта и морской терминал, которыми округ будет пользоваться. 
Мы, как Русхимгаз, сделали проект и передадим его округу, как Русхим, отвели 
землю, которая поставлена на кадастровый учёт, есть договора аренды. Земельные 
участки будут переуступлены.

Вопрос: Строительство морского терминала является ранним этапом работ?
Ответ: Да. Поскольку морской терминал -  это расширение порта г. Нарьян- 

Мар, то строительство будет вести Росморпорт на федеральные средства. Мы, 
как компания Русхим, отвечаем за наземную инфраструктуру морского терминала. 
Параллельно с этим будет вестись работа по гидротехническому сооружению, 
созданию причальной стенки, дноуглублению акватории причала.

Вопрос: Причальную стенку будет делать ООО «УК «Русхим» 
или Российская Федерация?

Ответ: Российская Федерация.
Вопрос: Федеральные деньги уже заложены на эти работы?
Ответ: Да, на 2023 год. Для того чтобы округ получил эти средства, 

он должен запросить их из федерального бюджета.
Иных вопросов не поступило.
Слово предоставлено Малашенко Ф.Ф.: Необходимо понимать, что если 

с химическим заводом что-то будет не так, то ни одна экспертиза не пропустит 
проект. Все экспертизы пройдут по государственным стандартам, и всё будет 
выполнено, как положено. Нужно понимать, что этот метанольный завод нам очень 
нужен: будут и рабочие места, и специалистов будут обучать при училишах 
и техникумах. Наша задача -  не тормозить этот проект, а помогать двигать вперёд. 
Если экспертиза дала добро, то нам надо вопросы согласовывать. Несогласие 
должно быть обосновано, доведено до сведения местного населения. Газопровод 
экологии не навредит: он будет спрятан в глубину более чем на 20 м. Людей 
из п. Красное нужно обучить, чтобы они могли работать на тех работах, которые 
смогут выполнять.

Султанов Т.Ш. на вопросы Малащенко Ф.Ф.
Вопрос: Будет ли использоваться грунт со дна углубления русла?
Ответ: Изыскания показали, что мы не можем использовать грунт 

от дноуглубительных работ, поскольку он вперемешку с илом, горными породами. 
Будем намывать с месторождения Остров.



Вопрос: Но они же лежат не первым горизонтом, а вторым?
Ответ: Возможно, что-то будет использоваться.
Иных вопросов не поступило.
Малащенко Ф.Ф. на вопрос Бобровой В.А.
Вопрос: Если Вы, Федор Федорович, утверждаете, что бурением занимались 

высококлассные специалисты, то как был допущен ядерный взрыв на Кумже?
Ответ: Тогда не было таких технологий. Сейчас работы будут производиться 

по новым технологиям. Всё будет, как положено, иначе экспертиза не даст 
работать.

Иных вопросов не поступило.
Поступили дополнения от Богомоловой Ю.М., Ильина В.Н., Султанова Т.Ш., 

Третьяковой С.В.
Иных вопросов, дополнений, замечаний, предложений, рекомендаций 

от присутствующих не поступило.
Мнения и предложения по данному вопросу:

поступило предложение председательствующего -  принять 
представленную информацию к сведению с учётом рекомендаций.

Возражений не поступило.
3) По третьему вопросу «Информация о совместной работе 

с образовательными организациями на территории Ненецкого автономного округа 
по вопросу подготовки кадров» слово предоставлено Султанову Т.Ш., 
операционному директору ООО «УК «Русхим».

Докладчик довёл до сведения присутствующих основные положения 
рассматриваемого вопроса (демонстрируется презентация).

Султанов Т.Ш. на вопрос Ильина В.Н.
Вопрос: Прорабатывается ли вами вопрос привлечения местных жителей 

для строительных работ и доведения до жителей и предпринимателей информации 
о планируемых работах и использовании определённого объёма техники?

Ответ: Мы готовы сформировать перечень потребностей в специальностях 
на ближайщее время, и обсудить его с заинтересованными членами Общественного 
наблюдательного совета. Также мы работаем с техникумами, ПТУ и 
Департаментом образования, культуры и спорта округа на предмет возможной 
подготовки кадров для будущего ГХК. Подрядчик, с которым подписан контракт, 
согласен принимать на работу местных жителей. Поступающие резюме мы 
передаём подрядной организации.

Иных вопросов не поступило.
Слово предоставлено Третьяковой С.В.: На сегодняшний день было 

проведено несколько рабочих встреч с представителями Департамента 
образования, культуры и спорта округа, на которых проговаривалось, какие
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специальности могли бы быть востребованы, какие специальности можно здесь 
готовить. Как только компания зашла в округ, мы сразу переговорили с директором 
ПТУ о том, кого можно готовить на базе ПТУ. Идут переговоры с ПАЭТ. Также 
в октябре-ноябре будет проведён «круглый стол», где соберутся директора 
учебных заведений, представители Департамента образования, культуры и спорта 
и другие заинтересованные стороны, все интересующие моменты будут 
обговорены. На первом этапе работ потребуются экскаваторщики, дизелисты, 
водители, счетоводы, сервисные компании для обслуживания. Мы провели 
презентацию в День профобразования 2 октября 2022 года в нашР1х средних 
учебных заведениях, рассказали ребятам о проекте, о перспективах, оставили 
материалы презентации для ознакомления, какие специальности будут 
востребованы. В каждом из учебных заведений мы разместим стенды, через 
которые можно будет узнать о компании и о требуемых специальностях. Далее, 
после введения ГХК в эксплуатацию, будут требоваться специалисты по цифровой 
и механической работе (1Т-специалисты, операторы котельной, докеры, слесари, 
электрогазосварщики, электромонтёры). Директора учебных заведений 
высказались о готовности работать по переподготовке, но необходимо подготовить 
материальную базу.

Поступило дополнение от Султанова Т.Ш.
Султанов Т.Ш. на вопросы Ильина В.Н.
Вопрос: Определено ли количество требуемых специальностей?
Ответ: Мы передали полный перечень требуемых специальностей в наши 

учебные заведения. В эксплуатации будут заняты 1000 человек, из которых 800 -  
рабочие специальности. Без материально-технического оснащения учебных 
заведений мы можем получить здесь связистов, бухгалтеров, водителей, поваров.

Вопрос: Но основные специальности, которые потребуются, -
это крановщики, бульдозеристы, газосварщики?

Ответ: Мы только сейчас завершили проектные работы и формирование 
штатного расписания, скорректировали численность и передали в местные 
училища. Пусть они подумают вместе с Центром занятости населения. 
Эксплуатационные специальности нам потребуются в 2027 году.

Вопрос: Училища могут обучать только на базе того, что у них есть?
Ответ: У нас есть опыт написания совместных программ по обучению 

необходимым специальностям. Такая работа проводилась нами в каждом регионе.
Иных вопросов не поступило.
Ильин В.Н.: Дело в том, что в округе отсутствуют педагоги, которые могли 

бы обучать. Для строительства порта потребуются докеры, крановщики, 
нормировщики, учётчики. Для отработки вопроса о подготовке специалистов 
необходимо обсудить эту проблему со всеми заинтересованными сторонами 
на заседании Общественного наблюдательного совета.



Третьякова С.В.: Будет проведён «круглый стол» для определения шагов 
в целях решения этой задачи.

Поступило дополнение от Султанова Т.Ш.
Султанов Т.Ш. на вопрос Ильина В.Н.
Вопрос: Какие специальности потребуются в ближайшей перспективе?
Ответ: В течение полутора лет подрядчик будет проводить земляные работы. 

Вы можете предлагать водителей, крановщиков. Мы передадим предложения 
в подрядную организацию.

Иных вопросов не поступило.
Ильин В.Н.: Я говорю о трудоустройстве жителей округа по тем 

специальностям, которые будут востребованы в 2023-2024 году. В центре 
занятости вряд ли найдутся свободные специалисты. Но у нас очень много 
безработных, которых можно обучить и рекомендовать подрядчику. Мы должны 
сделать максимум для того, чтобы наши жители получили дополнительное 
образование и смогли работать.

Султанов Т.Ш.: Когда подрядчик откроет здесь обособленное 
подразделение, мы его обяжем организовать приём местного населения на работу. 
Кроме того, планируется провести конкурс с привлечением местных подрядных 
организаций для работы по строительству газопровода с Василковского 
месторождения. Полагаю, это будет инструментом для участия местного 
населения. Но мы не можем взять на себя ответственность и формировать сейчас 
заявку.

Поступили дополнения от Третьяковой С.В., Бобровой В.А., Михеева П.А., 
Рахмилевича П.З.

Ильин В.Н. на вопрос Михеева П.А.
Вопрос: Вы предлагаете рассмотреть возможность организации в настоящее 

время ускоренной подготовки безработных жителей округа, которые не обладают 
требуемыми профессиями, и устройства их на работу?

Ответ: Да.
Иных вопросов не поступило.
Поступили дополнения от Третьяковой С.В., Рахмилевича П.З.
Поступили рекомендации от Ильина В.Н. ООО «УК «Русхим»:

пригласить представителя подрядчика на следзтощее заседание 
Общественного наблюдательного совета;

- представить перечень специальностей, требуемых для эксплуатационных 
работ в 2024 году;

- до 26.10.2022 проработать с Центром занятости населения вопросы о 
наличии требуемых специальностей, их количестве, возможности переподготовки, 
представить информацию в Общественный наблюдательный совет;
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- до 26.10.2022 представить информацию о специальностях, требуемых 
подрядчику для текущего строительного сезона, и их количестве.

Поступили дополнения от Бобровой В.А.
Третьякова С.В. на вопрос Ильина В.Н.
Вопрос: Вы изучили на сегодняшний день ситуацию по вакансиям в Центре 

занятости населения?
Ответ: Мы приглашаем на «круглый стол» представителей Центра занятости 

для того, чтобы получить эту информацию.
Иных вопросов не поступило.
Султанов Т.Ш.: Мы запросим эту информацию в Центре занятости 

населения. Работы планируется начать по открытию зимника, в декабре.
Ильин В.Н.: В декабре вам потребуются 25 бульдозеристов, 50 камазистов, 

но подготовленных специалистов в округе не будет, и вы пригласите их 
со стороны. Я говорю о необходимости понимания того, какие специальности 
будут востребованы в дальнейшем, и обучения жителей.

Поступили дополнения от Богомоловой Ю.М., Бобровой В. А., 
Третьяковой С.В., Кисляковой Е.С., Султанова Т.Ш., Ильина В.Н.

В 17 часов 30 минут удалилась Ветрова Ю.А.
(в заседании принимают участие 16 членов 

Общественного наблюдательного совета, из них 3 -п о  ВКС).
Слово представлено Малащенко Ф.Ф., Керну В.А.
Иных вопросов, дополнений, замечаний, предложений, рекомендаций 

не поступило.
Мнения и предложения по данному вопросу:

поступило предложение председательствующего -  принять 
представленную информацию к сведению с учётом рекомендаций.

Возражений не поступило.
4) По четвёртому вопросу «Разное» слово предоставлено

Султанову Т.Ш., операционному директору ООО «УК «Русхим».
а. Статус выполнения рекомендаций Общественного совета 

(приложение).
б. Предложения по наименованию будущего газохимического 

комплекса.
Поступило предложение Султанова Т.Ш.: членам Общественного 

наблюдательного совета представить предложения по наименованию будущего 
газохимического комплекса.

Поступило предложение от Богомоловой Ю.М.: По месту нахождения ГХК -  
«Кодол».
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Возражений не поступило.
Поступило предложение от Ильина В.Н.: ООО «УК «Русхим» запросить 

предложения от жителей округа и представить их для выбора наименования 
в Общественный наблюдательный совет.

Поступило возражение от Султанова Т.ТТТ.
Поступили дополнения от Султанова Т.Ш., Ильина В.Н.
Мнения и предложения по данному вопросу:
- поступило предложение Султанова Т.Ш. -  членам Общественного 

наблюдательного совета подготовить и предложить ООО «УК «Русхим» варианты 
наименования ГХК до 20.10.2022 (для последующего выбора наименования 
на заседании Общественного наблюдательного совета).

Возражений не поступило.
Безумов В.В., Илларионов А.Н., Уваров С.А. в связи со сбоем 

видеоконференц-связи в голосовании участия не принимают.
Результаты голосования: «За» -7, «Против» - 2, «Воздержались» - 4.
РЕШИЛИ: Членам Общественного наблюдательного совета подготовить 

и предложить варианты наименования ГХК до 20.10.2022 (для последующего 
выбора наименования на заседании Общественного наблюдательного совета).

поступило предложение Кисляковой Е.С. -  провести конкурс 
на наименование ГХК среди жителей округа.

Возражений не поступило.
Безумов В.В., Р1лларионов А.Н., Уваров С.А. в связи со сбоем 

видеоконференц-связи в голосовании участия не принимают.
Результаты голосования: «За» -2, «Против» - 2, «Воздержались» - 9.
РЕШИЛИ: Не проводить конкурс на наименование ГХК среди жителей 

округа.
Султанов Т.Ш. доводит до сведения присутствующих информацию 

по статусу выполненР1я рекомендаций Общественного наблюдательного совета:
Вопрос: Как далеко от застройки находится ближайший арктический гектар?
Ответ: В 50 км.
Вопрос: Наиболее безопасной является вертикальная или наклонная 

скважина?
Ответ: В части промышленной безопасности отличий вертикальных 

от наклонно-направленных скважин нет, так как технология строительства 
идентична. Наклонно-направленная скважина более безопасна для экологии 
тундры, так как за счёт применения данной технологии снижается количество 
кустовых площадок, оценочно в 3-4 раза в связи с тем, что из-за смещения отходов 
от кустовой площадки увеличивается площадь охвата пласта.
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Султанов Т.Ш. на вопрос Богомоловой Ю.М.
Вопрос: Почему решили не рассматривать применение технологии бурения 

с ледяных площадок (Ice drill pad)?
Ответ: На следующем заседании будет присутствовать технолог 

по месторождению, который ответит на вопросы про наклонно-направленное, 
вертикальное бурение и использование наиболее прогрессивных технологий 
в бурении.

Иных вопросов не поступило.
Поступили дополнения от Рахмилевича П.З., Третьяковой С.В.
Поступили рекомендации от Богомоловой Ю.М. ООО «УК «Русхим»:
- представить информацию о возможности применения наиболее 

прогрессивных технологий бурения скважин и о планируемой к применению 
технологии;

- представить информацию об эксплуатационной скважине на Кумже, 
последовательности разработки кустов.

Поступили дополнения от Бобровой В.А., Третьяковой С.В., Султанова Т.Ш.
Иных вопросов, дополнений, замечаний, предложений, рекомендаций 

не поступило.
Вопросы заседания Общественного наблюдательного совета исчерпаны.
Председательствующий объявил заседание Общественного наблюдательного 

совета закрытым.
Общественный наблюдательный совет завершил свою работу в 17 часов 

50 минут.

Председательствующий В.Н. Ильин

Протокол заседания Общественного наблюдательного совета 
подготовил главный специалист организационно-правового отдела 
Совета Заполярного района М.С. Корзова
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